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Элизабет Ди, Independent HQ:  
«Ярмарка 2021 года станет знаковой»

Как появилась идея сделать альтернативную арт-ярмарку в Нью-
Йорке? Изменилось ли ваше видение того, какой она должна 
быть, за 12 лет ее существования?
Мне кажется, что главные ценности остались неизменными. 
Мы запускали ярмарку, когда Америка пыталась справиться 
с последствиями финансового кризиса 2008 года, он оказался 
настоящей катастрофой для многих нью-йоркских галерей. 
Мы думали о том, как следует реорганизовать арт-ярмарки, ведь 
в то время художники отдавали туда менее значимые работы, 
а самые главные свои произведения берегли для музеев и биенна-
ле. Плюс нам показалось важным, чтобы галереи и художники 
представляли стенд как цельное высказывание, подходили к нему 
так, как это бывает в случае с полноценными выставками. Тогда 
стало совершенно понятно, что между художественной мастер-
ской и музеем еще есть пространство, которое ярмаркам не удает-
ся заполнить, и потенциально мы могли бы занять эту нишу.
Все началось с того, что нашлось бывшее пространство центра 
искусств Dia в Челси на 22-й улице — классическое нью-йоркское 
четырехэтажное здание. Плюс к тому, пока Frieze не пришла 
в город и ярмарка The Armory Show оставалась в упадке, было 
заметно, что в Нью-Йорке появляется все больше интересных 
европейских, латиноамериканских и других художников. Гале-
реи, с ними работающие, не могли найти соответствующую 
им ярмарку. Те, кто ранее выставлялся на Gramercy International, 
после ее закрытия на протяжении десятилетия практически 
не участвовали в американских ярмарках. В общем, мы решили 
в ответ на все эти вызовы сделать одну ярмарку. И это был неве-

роятный опыт: пришли представители музеев, которые покупа-
ли работы на стендах галерей, множество художников, извест-
ных сейчас, получили там необходимое внимание профессио-
налов и коллекционеров, как, к примеру, Джордан Вулфсон 
или Боско Соди. Помогла ярмарка и многим галереям, неком-
мерческим пространствам.
Концепция «только по приглашению» была принята с самого 
начала?
Да. Меня не устраивала существовавшая система подачи заявки 
на ярмарки. Мне показалось неправильным, что нужно ждать 
оценку от своих коллег-галеристов, которые решают, достаточно 
ли у галереи заслуг, чтобы участвовать в мероприятии. На мой 
взгляд, в этой системе есть открытый конфликт интересов: 
во-первых, у других галеристов может быть субъективное мнение 
по этому вопросу, не имеющее отношения к действительности, 
а во-вторых, все галеристы находятся в конкурентном поле. Как 
мне представляется, такая система противостоит любым иннова-
циям и экспериментам. В некоторые из подобных комитетов 
я даже входила, видела своими глазами, как выносятся решения, 
но никогда не считала это правильным или честным. Я подумала, 
что ярмарке стоит взять на вооружение принцип биеннале, когда 
выбирается куратор, который затем плотно взаимодействует 
с галереями. Так сооснователем Independent HQ стал Мэтью 
Хиггс — замечательный куратор, художник и директор важной 
некоммерческой нью-йоркской институции White Columns. 
Он до сих пор осуществляет кураторское консультирование, 
а я работаю с галереями и являюсь генеральным директором ком-
пании. Я уверена, что лучший результат получается, когда есть 
единое видение, а не когда формат зависит от комитета. Еще один 
важный момент — желание давать посетителям интересный 
опыт и возможность новых открытий. Именно поэтому каждый 
год 20% участвующих галерей — новые.
Насколько принципиально то, где находится пространство 
ярмарки? Сейчас Independent HQ переехала из Spring Studios 
в Трайбеке на самый юг Манхэттена — в финансовый район…
В этом году мы переехали только из-за ковида. Первые ярмарки 
проходили в здании Dia в Челси, нам там нравилось, но мы 
с самого начала знали, что здание выставлено на продажу и нам 
придется оттуда переехать. Со Spring Studios мы начали работать 
еще до того, как они открылись. Когда случилась пандемия, 
мы поняли, что на ярмарку будет влиять скорость вакцинации, 
а также появление новых штаммов. А еще, поняли мы, понадо-
бится более компактное пространство (из-за частичного запрета 
на международные перелеты). Раньше в Трайбеке участвовало 
65 галерей, их стенды были рассредоточены по трем этажам. 
Мы переехали в Battery Maritime Building, которым владеет 

Cipriani South Street, и там занимаем один этаж (достаточно слож-
но найти подобные здания — где людям не нужно пользоваться 
лифтами или узкими лестницами), плюс здесь есть большая тер-
раса: посетители могут поесть в ресторане Cipriani, выпить в баре 
или просто провести встречу на открытом воздухе. Мы заранее 
подготовились к ярмарке этого года: выбрали не только удобное 
пространство и момент, когда вакцина будет широко доступна, 
но и пригласили галереи, которые смогут оказаться в стране: 
у чьих сотрудников есть необходимая виза, вид на жительство. 
Мы осуществили много важных изменений, чтобы не пострадать 
от возможного развития событий. Мы не надеемся, что все вер-
нется к тому, как было раньше,— не вернется. Нужно двигаться 
дальше, воспринимать ситуацию как возможность эволюциони-
ровать. Мы потратили 18 месяцев, чтобы это сделать, и чрезвы-
чайно рады поделиться результатом. 
Собираетесь ли вы делать какие-нибудь проекты, которые так 
или иначе были бы связаны с историей здания, где проходит 
ярмарка?
Да, конечно. Здание было построено в 1908-м, когда весь Манхэт-
тен окружали такие порты, и перемещения от одной точки остро-
ва к другой осуществлялись в основном на кораблях и водных 
такси (метро еще не было). Подобных зданий было восемь, сохра-
нились лишь три. И Battery Maritime Building — самое красивое 
из уцелевших. Оно — часть истории Нью-Йорка, и мы решили 
 сделать ярмарку, посвященную этому городу. Мы снимаем роли-
ки о здании, сотрудничаем с историками архитектуры в работе 
над статьями, которыми делимся со своей аудиторией и в интер-
нете, придумываем проекты с малым бизнесом даунтауна. Важно 
и то, что даты ярмарки выпадают на 20-ю годовщину 9/11, ведь все 
случилось в пяти минутах ходьбы от здания, где проходит ярмар-
ка. На ней можно будет увидеть много политического и социаль-
ного контента. 90% проектов галерей посвящены работам одного 
или двух художников, они исследуют темы расы, социального 
класса и социальной неопределенности, пандемии — большое 
количество работ было сделано во время локдауна…
В этом году мы также запускаем свою платформу OVR, Online 
Viewing Room. Я была шокирована количеством подобных 
онлайн-платформ в этом и прошлом году, а также тем, как они 
сделаны, поэтому вела долгие диалоги с разработчиками, галере-
ями и художниками, чтобы понять, каким образом преобразо-
вать модель OVR. Решение, к которому мы пришли,— создавать 
истории про художников и галеристов в формате видео, подка-
стов, интервью. В итоге у нас будет 50 различных единиц контен-
та только для OVR, не считая других материалов на сайте, касаю-
щихся ярмарки или здания. Большой плюс OVR — все это можно 
делать в удобном на данный момент режиме.
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постковидная адаптация




